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一 般 質 問 通 告 表 

令和３年第１回姶良市議会定例会（３月５日） 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．和田 里志 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．第３次姶良市実

施計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．都市計画区域の

整備、開発及び保全

の方針について 

 

 

 

 

 

 

「第２次姶良市総合計画」に基づき、

暮らしやすい魅力あるまちづくりの推進

のために、市のサービスの水準と予算の

在り方を示す実効指針として「第３次 

姶良市実施計画」が策定された。 

この実施計画に示された事業は、基本

構想及び基本計画を効果的に推進する 

ために、政策的要素が強い事業を対象に

している。 

さらに３年間の実施計画であることか

ら、国の政策変更や住民ニーズの変化に

臨機応変に対応するために、毎年度計画

調整（ローリング）を行い、実態に即し

た計画になるようにするとしている。 

そこで以下について問う。 

（１）令和元年度から今回の計画まで、

ローリングにより、廃止した事業や 

内容を変更した事業、計画検討を行っ

た事業について、それぞれの主な事業

名とその理由を示せ。 

（２）今回、第４次実施計画以降に計画

検討を行うことにした主な事業とその

理由を問う。 

 

都市計画の目標として、「自然豊かで 

快適な暮らしを発信する県央都市 

あいら」を基本理念とし、４つの都市 

計画の基本方針に基づくまちづくりを 

推進するとしてきた。 

そこで以下について問う。 

（１）これまでに、都市計画区域の整備、

開発及び保全の方針や許可基準等に 

ついて、変更または改正された事項が

市 長 

教育長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

あるか問う。 

（２）誰もが安心、快適に暮らせる都市

づくりの基本方針に基づき、道路・ 

公園等の生活基盤の整備を進めると 

してきたが、その結果と実態を問う。 

（３）過去に開発許可を受けたにもかか

わらず、その開発行為が行われていな

かったり、開発業者が倒産したり等で

そのまま放置されているところはない

か。 

（４）開発許可に基づく工事完了後の 

道路・公園等の帰属は、当初の条件や

協議の通りになっているか。 

（５）土地区画整理事業の見通しはどう

なっているか。 

（６）位置指定道路や私道内における 

上下水道施設等の取扱、道路の保守・

維持管理はどのようになっているか。

また、一般の通行等に供されている 

私有地等での事故の賠償責任は 

どのようになっているか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．𠮷村 賢一 

 

 

１．島津義弘公大河

ドラマ化推進につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

島津義弘公は、年末のテレビ番組 

「国民・専門家・ＡＩがガチで選ぶ戦国

大名総選挙」の中で３０傑の第１１位に

選ばれている。 

そこで以下について問う。 

（１）市は行政レベルでも四地区連合で

の会議・講演での後方支援を継続する

考えはないか。 

（２）２０１８年「西郷どん」が行われ

ることになり、大河ドラマ化誘致委員

会は活動を一旦休止していた。然しこ

の都度アフターコロナを目指して 

２０２４年以降の大河ドラマ化実現に

向け、パンフ作成などＰＲ活動に取り
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

２．地球温暖化対策

について 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

組む考えはないか。また、総合学習の

一環として義弘公を含む偉人や身近な

名所・遺跡巡りを小学校高学年から 

授業に取り入れられないか。 

 

（１）地球温暖化の傾向を市長はどのよ

うに捉えているか。また、それによる

弊害として考えられることは何か。 

（２）地球温暖化対策として、ごみ減量

化、資源化もあるが次の項目に対し、

市としてはどの程度取り組んでいるか

問う。 

①産業業務部門として太陽光発電 

システムや緑のエコカーテン、 

省エコ推進等の取組みを行っている

か。 

②家庭部門として市民に対して協力や

家庭で実行可能な施策を紹介・啓発

しているか。   

③運輸部門として電気自動車・電動 

自転車の購入助成を検討している

か。 

④廃棄物部門として使い捨て容器の 

削減など、資源のごみ化を減らす 

工夫の指針を示しているか。 

⑤その他で取り組んでいることが 

あれば紹介せよ。 

（３）市役所で試みて欲しいこととして

「省エネの事例公表、チェック表」 

「新庁舎を含む公共建物および職員で

省エネの計画や結果を発表する」 

「市全体として取り組む指針策定」 

「市民立太陽光発電所」「森林学習 森

林整備が良好な環境を守る」「小中学校

学習の中に取り入れる」といったこと

が考えられるが、現在の取り組み状況

を示せ。 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

３．国生 卓 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．蒲生町下久德早

馬交差点の定周期

信号機設置につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．外国人労働者の

受入れについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

蒲生町下久德地区住民は数年前から、

現在の点滅式信号機を定周期信号機の 

設置要望書を鹿児島県警察本部長宛に 

提出している。奥之宇都線及び宮島・ 

下久德線は、市道であるためこれまで 

何回も道路管理者の姶良市、姶良警察署、

地域住民と現地確認や説明会を行って 

きたが実現に至っていない。 

そこで以下について問う。 

（１）市民の要望に応えるべく道路 

管理者と警察署と情報共有・連携して

調整されていると思うが、現在、どの

ような合意形成に向けた取組がなされ

ているのか、その取組内容及びその 

結果を問う。 

（２）宇都トンネルが開通すると、大型

車両等が増加すると想定されるが、 

奥之宇都線の道路交通環境整備につい

て問う。 

 

出入国管理法が改正され、平成３１年

４月 1 日から外国人労働者の受入れを 

拡大する新たな制度がスタートした。 

市内の中小企業が、経済のグローバル

化による社会構造の変化、少子高齢化の

進行や人口減少社会の到来により外国人

労働者の受入れを行っている。 

そこで以下について問う。 

（１）外国人人材の受入れ拡大に伴い、

外国人労働者の日常生活環境の整備

を行うことが重要であると考える

が、本市はどのような支援策に取り組

んでいるのか問う。 

（２）外国人労働者を受入れる企業とし

て、住居と言語の問題が課題とのこと

だが、特に住居問題が一番の課題で 

あるが支援策はあるのか問う。 

 

市 長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

４．鈴木 俊二 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．若者（１８歳か

ら４０歳程度）政策

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

姶良市は中学生、高校生を対象に若者

議会を開催し、学生たちに議会制民主主

義に対する理解を深め、姶良市の現状や

将来について考え、「まちづくり」への関

心を高めようとしていることは理解して

いる。しかし１８歳以上から４０歳程度

までの若者は意見が言える場所は非常に

少ないのではないかと考えている。 

また２０１９年全国の出生数が９０万

人を下回った。出生数の減少による少子

高齢化に伴い、今後も続く「生産年齢 

人口の減少」により、全国の多くの自治

の将来が懸念されている。また「ヤング

ケアラー」や「ダブル介護」などの問題、

そしてコロナ禍における経済状況の悪化

により職や家を失うなど、特に若者に 

新たな課題が生じて来ている。 

今後も持続可能な姶良市にするために

は、若者に対する市政の在り方が問われ

ていると感じている。そこで先ず「若者

を応援や支援をするための基準」を創る

べきではないかと考えるが以下に問う。 

（１）若者を応援する市としての基準

「（仮称）若者応援基本条例」を制定 

する考えはないか問う。 

（２）コロナ禍における若者の相談内容

の変化や件数の推移について問う。 

（３）当市は高等教育機関の設立を研究

しているが、その学校を卒業した後、

働く場所が無いと姶良市を去ることに

なるが、卒業後の若者と市とのつなが

りを維持する考えがあるのか、また 

その政策を問う。 
（４）昨年、企業からの進出等の問合わ

せについて問う。また、その後の動き

について問う。 

 

市 長 

教育長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

（５）若者の意見を市政へ反映させるた

めに努めていることは何か。また、今

後の新たな政策はあるか問う。 

 

 

５．萩原 哲郎 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市内の登山道改

善等について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）白銀坂は、平成２４年に霧島 

錦江湾国立公園に指定されてから、 

登山道も少し整備され登山客も増え 

つつある。距離表示や案内板は、 

ほぼ新しい物に取り換えられていた

が、ベンチは一部のみであった。 

以下について問う。 

①指定されて以降に改善された場所は

何処か。 

②中腹から山頂にトイレが無く、登山

者が困っている。以前、山頂の吉田

側に設置するよう、鹿児島市に要望

していくとの事であったが、未だに

設置されていない。トイレの必要性

をどのように考えているのか問う。 

③「ＪＴの森」は、錦江湾に浮かぶ桜

島や、天候次第では、大隅・薩摩半

島が一望できる絶景の場所でも 

ある。しかし、周りの木が茂り桜島

が一部見えるだけで景観が悪い。 

そこで見晴台（展望台）の設置を 

たばこ産業にお願いする考えはない

か問う。 

④登山道も整備されて少しは良くなっ

ているが、石ころ等が散乱している

ところも有り、登りにくい場所も

多々ある。また、雨上がり時、石畳

は急坂で滑り、転倒の危険性を伴う。

手すり・ロープ等でもう少し整備し、

登り下りし易く改善すべきではない

か。 

 

市 長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路改善対策と

整備計画について 

 

（２）山頂に岩剱城遺跡があり、歴史遺

産を見られ大変魅力的である。３月末

にはトイレも完成し、駐車場ともに 

利用できる。 

そこで以下について問う。 

①平成２４年以降に改善された場所は

何処か。 

②初めての登山者は、駐車場と登山口

をインターネット検索する。インタ

ーネット検索で駐車場とトイレ、 

登山口が分かるようにすれば、 

もっと登山客が増えると思うが 

どうか。 

 ③岩剱城跡の看板に、もう少し詳しい

絵や図柄の説明文があると、島津家

の歴史に思いを馳せながら、山頂で

の時間を楽しむことができる。 

また、分岐のところに本丸と展望

ポイントの案内があると、安心して

登れるし、本丸を見逃す心配もない

と思うがどうか。 

④頂上の眺望は姶良市を一望でき素晴

らしい。夏になると草が生い茂る 

ため、登山道を少し整備されると、

オールシーズン登山ができるのでは

と思うがどうか。 

（３）市内最高峰の烏帽子岳の登山道整

備を、北山地区のボランティアで実施

している。登山道・頂上はある程度 

整備されているが、急勾配も多いので

登り易いように改良が必要である。 

登山道入り口の駐車場整備と登山道 

改良の進捗状況を問う。 

 

（１）岩剱神社、県道入口の鋭角場所と、

岩剱神社に向かう道路幅員の狭隘場所

について地元関係者は早期整備を願っ
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．山之口自治会の

住宅外壁汚れ問題

について 

ている。交差点協議、用地取得完了後

に工事着手となるとあるが、その後の

進捗状況を問う。 

また、河川横に土のう袋が置いて 

あるが、豪雨時に河川氾濫があった 

のか。 

（２）県道十三谷・重富線の高速道路 

から姶良ニュータウン入口間のカーブ

での事故が絶えない。つい最近も車の

横転事故があった。 

そこで以下について問う。 

①事故状況と今後のカーブの道路改善

について問う。 

②事故がおこる要因は何か。 

（３）イケダパン流通センター横の道路

は、大型トラックの通行が多く傷みが

酷い。姶良町の時から道路整備の改善

を要望していたが一向に改善されてい

ない。その後の進捗状況と今後の道路

整備の計画を問う。 

 

平成１６年４月パン工場周辺の環境 

問題解決への協力依頼の陳情が採択 

されてから１６年経過しても、解決策が

得られていない。現在は広範囲に家屋等

の黒ずみが拡大している。 

以下について問う。 

（１）山之口自治会の住宅外壁汚れ問題

について、令和元年３月の質問で今後

の対応について、企業と要望者の間を

取り持つ形で進めている。地元の方 

とも１回話しをし、皆さんが集まり 

やすい日を設定（４月末から５月の 

連休明け）して、話し合いの場を設け

ていくとの事であったが、実行された

か。また、その内容を問う。 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

（２）令和元年１１月３０日に家屋等の

黒ずみについて山之口公民館で、パン

工場（総務部長）、市役所（生活環境課）、

被害家屋住民で協議し、パン工場 

（総務部長）が被害住民宅を、一軒一軒

訪問し、住民から意見を聞き、黒ずみ

を出さないよう改善するとの事であっ

たが実行されたか。また、今後の解決

策を問う。 

（３）パン工場周辺の環境問題は１６年

経過しても、解決策が得られていない。

市長の見解を問う。 

 

 

６．田口 幸一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．大型グラウンド

ゴルフ場の建設に

ついて 

 

２．公立短期大学の

設立について 

 

３．子ども館の設立

について 

 

４．市道の修復につ

いて 

 

 

場所はどこになるのか。また、使用料

はどのようになるのか。 

 

 

 場所はどこになるのか。また、学生の

募集はどのようになるのか。 

 

 場所は予定の場所か。また、子供は集

まるのか。 

 

 市道のあちこちででこぼこが見られ

る。修復の予算はいつ計上するのか。 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

教育長 

 

市 長 

教育長 

 

市 長 

 


